
 

 

 

 

■ 県産業労働観光部長との意見交換会 

 石井陽子栃木県産業労働観光部長と芳工連役員との

意見交換会を 11 月 27 日(月)に開催しました。今年

は、さくら市にある㈱本田技術研究所様と㈱ホンダ・レ

ーシング様を訪問しての実施となりました。 

■ 企業視察 

 意見交換会に先立ち、石井部長、鱒󠄀渕繁義次長兼産業

政策課長、過足裕子企業立地班長、関勇貴主査と浦野 

誠会長はじめ芳工連役員 13 名が視察しました。 

ご多用のところホンダ・レーシング様を代表して名

田 悟室長から歓迎のご挨拶をいただくとともに、2050 年カーボンニュートラルの実現に向けて

全固体電池実証ライン棟を建設中との話を伺いました。 

続いて、種子俊明主幹（芳工連副会長）から概要説明があり、鈴木孝治 CE からは映像を用いて

本田技術研究所、ホンダ・レーシングの紹介がありました。2022 年 4 月から２輪に加え４輪の

レース活動も担い、さらなる技術躍進を目指しています。敷地面積は 230ha、5,600 枚のソーラ

ー発電も有しています。 

 記念撮影後、パワートユニット組立、展示エリア、レース現場から電送されるデータを基に指

示を出す SMR（サクラ・ミッション・ルーム）、全固体電池棟、車体組立を案内していただきま

した。ご案内いただきましたスタッフの皆様に感謝申し上げます。 
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 視察後、石井部長はお礼の挨拶の中で「全固体電池の量産化が県内で行われればありがたい」と

話されていました。 

意見交換会 

企業視察に続いて、㈱本田技術研究所様の会議室をお借りして意見交換会を開催しました。 

開会にあたり、浦野会長は「思っていることを素直に話せるのは非常に重要で、また困りごとな

どを話せる相手の顔を知っているだけで気持ちは全然違うので、本日は有意義な意見交換会となる

ことを願っています」と挨拶しました。 

 県産業労働観光部 石井部長は「現在直面している課題、要望、意見を伺って、立地環境の向上

や企業活動の支援の参考としたいので、忌憚のない発言をお願いします」と挨拶しました。 

＊ 県施策の説明 

  石井部長から新とちぎ産業成長戦略に基づく６つの

重点プロジェクトと２つの基盤施策に基づく事務事業

について説明をいただきました。 

 中小企業者等を支援するための「原油・原材料高騰等

緊急対策資金」「栃木県特別高圧受電中小企業等支援補

助金」の案内、「2050 年とちぎカーボンニュートラル

実現に向けたロードマップ」これを踏まえての「とちぎ

グリーン成長産業創出プロジェクトアクションプラ

ン」など持続的発展を図るための施策について説明が

ありました。＜※説明いただいた県施策の資料は、会員企業様あて e-mail で送信いたします＞ 

＊ 意見交換 

浦野会長は「説明いただいた施策をどう各企業に繋ぐことができるか、共有を進めているが難

しい」との意見に、石井部長は「周知は難しいと感じていますが、皆様から意見を吸い上げる仕

組みも必要で、この意見交換会や現在困っていることのアンケートも有効かと考えています」と

回答がありました。 

また、浦野会長は「２月の知事との意見交換会時に発言した、ビジネスマッチングについて何

か進んでいますか？」との質問に、過足班長から「９月に団管連（栃木県工業団地管理連絡協議

会）を通じてご案内させていただいたとおり、県では産業振興センターにおいて発注企業と受注

企業のマッチングを、また商談会や展示会も実施。まずはできることから始めて、今後は団管連

の中でどんなものができるか模索していきたい」と回答がありました。 

■ 役員会：賀詞交歓会の開催などを決定 

  第３回役員会を県産業労働観光部長との意見交換会後に開催

しました。 

上程した４議案は次のように決定しました。 

１「商工会との交流会について」は、11 月 29 日(水)午後３時

30 分から管理センターにおいて４年ぶりに開催し、講演会を

芳工連が、懇親会を商工会が担当することを確認しました。 

２「賀詞交歓会の開催について」は、1 月 19 日(金)午後５時か

(県施策の説明) 

(役員会の様子) 
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らホテル東日本で開催することを決定しました。また、コロナ禍以前同様の飲食とし、１社２名

以内（芳工連役員を除く）での参加とすることを確認しました。 

３「県知事との意見交換会について」は、団管連主催で 2 月８日（木）に開催することから、1

月 10 日(水)までに会員企業様から質問・要望を提出いただくことで承認されました。 

４「立地企業景気動向調査の実施について」は、県への質問・要望と同じく 1 月 10 日(水)までに

調査票を提出いただくことで承認されました。なお、今回はカーボンニュートラルの取組事例も

記入いただくことになりましたので、企業活動に影響のない範囲でお答えください。 

その他として「各部会のこれまでの事業実績と今後の計画」について事務局から報告するととも

に、「女性活躍の推進に向けた取組」、「ビジネスマッチング」、「会員企業他事業所訪問」の実施や、

次回役員会を３月 21 日(木)に、総会を５月 24 日(金)に開催する予定で了解されました。 

■ 全体研修会を開催 

総務企画部会による全体研修会が４

年ぶりに 11 月 17 日(金)18 社から

32 名の参加のもと開催されました。 

研修先は「独立行政法人 造幣局 さ

いたま支局」と「東京スカイツリー」

です。 

造幣局 さいたま支局では、工場と博物館を見学しました。工場

では貨幣と勲章の製造をしており、それぞれの製造工程を見学する

ことができました。博物館には大判・小判などの古銭や明治以降の

日本の貨幣、記念貨幣、勲章・褒章、オリンピックの金・銀・銅メ

ダルなど貴重な展示物が沢山ありました。 

見学後、一行は「東京ドームホテル リラッサ」に向かい「北海

道フェア 2023 ランチブッフェ」を楽しみました。 

昼食後には雨も上がり、次の目的地「東京スカイツリー」での素

晴らしい景色が見られるかなと期待と不安の中、到着後バスを降り

て見上げると展望デッキは恥ずかしそうに雲に隠れていました。そ

れでも、地上 350ｍに上がれば景色が見られるかなと分速 600ｍ、

約 50 秒の展望シャトル（エレベーター）で展望デッキに向かいま

した。出発時間を気にしながら、参加者全員が雲の切れるのを待ち

ましたが、残念ながら時間切れとなり地上の人となりました。 

帰りのバスでは、この無念さを晴らす勢いでアルコール、カラオケ

で大いに盛り上がり、楽しく交流を深められた研修会となりました。 

 

 

 

(造幣局博物館内) 

(ランチブッフェ) 

(雲の中の展望デッキ) (車中の様子) 
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■ 安全運転講習会を開催 ～危険予知で安全運転～ 

  交通防犯部会主催の安全運転講習会を 11 月 20 日(月)に開

催しました。 

講習会は、モビリティリゾートもてぎの鈴木正司インストラ

クターを講師に招き、27 名の皆様を２班に分け、各 1 時間 30

分の講習を受講していただきました。 

 講習は動画ＫＹＴ（危険予測トレーニング）教材により、実

際の運転状況を再現した動画を見ながら、ドライブ中に潜む危

険を受講者それぞれが予測できる装置を使用して行いました。 

 コンピュータグラフィックス動画には、あたかも自分が運転

しているような映像が映り、危険を感じた時に手元のボタンを

押すと、受講者それぞれが危険を感じて押したタイミングの記

録が画像に表示され、危険を感じるタイミングや危険予知の捉

え方に気付くことができます。 

 受講者それぞれが安全運転に対する気づきや安全運転の重

要性を再認識したようです。 

■ 芳賀町商工会との交流会 

 町商工会との交流会を 11 月 2９日(水)、工業団地管理センターに芳工連 19 社 28 名、商工会

会員 21 名の総勢 49 名が集い４年ぶりに開催しました。商工

会と芳工連の会員が一堂に会し、研修、懇談等による交流と親

睦を図ることで、産業振興による地域発展への寄与を目的とし

て開催しています。 

 主催者を代表して、浦野 誠芳工連会長が「商工会と芳工連と

の交流会が、多くの皆様のご出席をいただき開催できますこと

を感謝申し上げます。お互いの顔をつないで、行政とも連携し

て、言える環境を構築する良い機会ですので、親交を深めてい

ただきたいと思います」などと挨拶しました。 

 交流会は、宇都宮ライトレール(株)代表取締役 高井 徹様に

よる講演『ライトライン開業～芳賀ロマンを乗せて～「これま

で」と「ここから」』と題して開催されました。 

 講演では、LRT は芳賀町への鉄道敷設の三度目の正直とな

り、一度目は明治 33 年（1900 年）に宝積寺から祖母井まで

の人車鉄道計画、二度目は大正９年（1921 年）に前年茂木ま

で開通した真岡線の市塙から祖母井を経由して宝積寺を結ぶ市宝線計画があったが、一度目は台風

被害で建設期限を過ぎ内務省の特許失効に、二度目は建設省から自動車道路建設への転換により終

止符が打たれたと芳賀町史を調べて分かりました。開通した LRT の安全・安定・最適運行に努め

てまいりますが、市町のハード面での延伸、ソフト面での交通政策やネットワークの構築・拡大に

期待を寄せています、と話されていました。 

交流会の後、来賓を含め総勢 59 名の参加者による懇親会を開催しました。開会にあたり田川治

道商工会長が「ＬＲＴは 30 年前の町議会議員当時からの悲願でした。今後、益々芳賀町の発展に

(講習会の様子) 

(浦野会長の開会挨拶) 

(講演会の様子) 
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大きな効果をもたらすよう願っております」などと挨拶しました。

大関一雄芳賀町長、菱沼正裕副町長、小林信二町議会議長、中村由

美子町議会産業建設常任委員長、赤澤幸男町建設産業部長、大根田

淳一町商工観光課長をご招待した懇親の場は、宇都宮ライトレール

(株)の高井社長、中尾正俊常務、今井宏行部長、福島孝一郎部長、

塩田健順参事、飯塚由貴雄参与にも参加をいただき、親睦を深める

ことができました。 

■ 初級管理者セミナーを開催 

 総務企画部会主催の初級管理者セミナーを 11 月８日(水)半日コ

ースで開催しました。『部下をやる気にさせる上司力向上』をテーマ

としたセミナーに、７社から管理職 1２名が受講しました。 

岡田 等総務企画部会長は開催にあたり「人を使うのは大変です

が、ノウハウを学んでいただき、スキルアップにつなげ、職場で実

践していただければ幸いです」などと挨拶しました。 

セミナーでは、リーダーとしての役割の再認識、プロセスマネジ

メントの理解、タイプ別応対話法、部下に合わせたアプローチ術な

ど、討議実習を含め様々な視点から気づきを促しました。 

受講後のアンケートには「コンセンサス（全員の合意）の難しさ、

人の意見に聞く耳を持つ大切さ、コミュニケーションの重要性を学

んだ」、「タイプ別の応対話法では、４つのスタイルに合わせた対応

例を学ぶことができた」、「自分の立ち位置やこれからどうすべきか、

色々考えさせられた」など記述があり、気づきの一端を聞くことが

できました。また、「人の意見に耳を傾ける」、「説得でなく、納得さ

せる!!」、「部下のマネジメントとともに人間関係において働きやすい

環境づくりを実践」などの決意も記述されていました。 

このセミナーの受講を機会に、部下に頼られ上司に信頼される管

理者へと成長され、益々ご活躍されることを願っています。 

■ 環境整備部会がパンジー植付け 

11月９日(木)開催の第２回環境整備部会に12社から15名の皆

様のご出席をいただきました。 

会議前に、ひばりが丘公園の花壇に黄・白・紫色など可憐なパンジ

ーの苗を植えましたが、寒さ厳しくなるこれからの季節に来園者の

目を楽しませてくれることと思います。また、正副部会長と事務局

長は工業団地の外周道路を中心に環境パトロールを実施しました

（岡田部会長挨拶） 

（受講の様子） 

（岡田部会長開会挨拶） 

(田川商工会長挨拶) 

(大関町長祝辞) (小林議長祝辞) (懇親会) 

５ 

（花植えの様子） 



が、概ね良好な管理状況となっていることを確認しました。パトロー

ル中、町道の舗装部分に穴と縁石部分から草・木を伸びている箇所を

発見しまたので、町建設課に連絡して対応をお願いしました。 

会議の開会にあたり石村雅徳部会長は「前任者の退職に伴い 11 月

１日から就任しましたので、よろしくお願いいたします。今日は小学

生時代以来、久しぶりの花植えで楽しかったです。公園を訪れた方に

安らぎを感じていただけたら嬉しいです。また、今後とも部会活動に

対し、皆様のご協力をよろしくお願いします」と挨拶しました。 

事務局から今後予定される各部会の事業日程を説明して参加協力

をお願いするとともに、次回の部会を３月６日(水)11 時に開催する

ことを決定しました。 

 

 

 11 月 11 日(土)総務企画部会主催の第６3 回ゴルフ大会をロイ

ヤルメドウゴルフクラブにおいて、８社から 13 名の参加のもと開

催しました。当日は冬型の気圧配置となる中、風にも負けず熱い

戦いで寒さを吹き飛ばしていました。 

 熱戦を制し、優勝したのは㈱不二ロジカーゴの南木健二様でし

た。準優勝は三菱 UFJ 信託銀行の久志幸信様、３位は㈱今仙電機

製作所の古田貴康様でした。優勝した南木様は「パートナーに恵

まれ、優勝とベスグロ賞を手にすることができました」とコメントされていました。 

 今回も、前半ハーフのスコアで争い、ホールアウトした方から順に成績を発表して表彰しまし

た。その際、豪華賞品を提供された山王テック㈱様、㈱ホンダテクノフォート様をご紹介しまし

た。賞品の提供、誠にありがとうございます。 

 

 

 北斗交通株式会社 代表取締役 林 眞弓 様（タクシー業）

が、㈱ホンダロジスティクス様 テナント内に芳賀営業所を

開設され、11 月から芳工連に新規加入されました。交通防

犯部会に所属しますので、よろしくお願いいたします。 

  

環境整備部会長の東上ガス㈱ 清田 明宏様が人事異動により、石村 雅徳様に１１月１日から交

代となりましたので、よろしくお願いいたします。 

 ≪ 芳工連日誌 ≫ 

【１１月の実績 】 

8 日 初級管理者研修会、 9 日 第２回環境整備部会 

１1 日 第 63 回ゴルフ大会、１２日 芳賀町民祭 

１５日 真岡地区産業安全衛生大会、１７日 全体研修会 

２０日 安全運転講習会、  ２２日 資源ごみ回収日 

２７日 県産業労働観光部長との意見交換会、 

  第３回役員会 

２９日 町商工会との交流会 

（優勝した南木様） 

■ 第６３回ゴルフ大会を開催 

【１２月の予定 】  

 ５日 第３回普通救命講習会 

 ７日 郡市公衆衛生大会 

 ８日 安全衛生講習会 

１１日～３１日 年末交通安全県民総ぐるみ運動 

１２日 団管連事務担当者研修 

２７日 資源ごみ回収日 

２８日 仕事納め 

６ 

※ 管理センターは 12/29（金）～1/4（木）年末年始の休館日となります。 

◆ 新会員企業様の紹介 

◆ 部会長交代のお知らせ 

（会議の様子） 


